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INSTITITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” El rechazo a la solicitud de registro como partido político local de Convergencia Ciudadana dejó algunas lecciones. Es una lástima que no haya aumentado la oferta política, pues siempre debemos pensar en positivo y considerar que un nuevo partido político podría representar el pensamiento de una parte de la sociedad. Sin embargo, querer obtener el registro quitando militantes a otro partido político con registro federal, copiando sus principios, estatutos y programa de acción, no es lo más recomendable. Esto de crear una especie de franquicia en la entidad a fin de obtener financiamiento público y acceso a cargos plurinominales, no parece el mejor camino para fortalecer la democracia de esta región. El IEQ rechazó la solicitud debido a que se encontraron suficientes irregularidades. En otro tema, estos últimos meses han sido de frenética actividad para la Presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Cantú. A pocos días de concluir la existencia de este organismo, los viales por el país se han multiplicado.  Hay quien afirma que en vísperas de que se elijan a los que integrarán el INE, hace el máximo esfuerzo por lograr ser electa para ocupar una de las 7 plazas que se abrirán en la entidad. Pareciera ser que el nuevo adagio político –“quien no se mueve no sale en la foto”- es seguido sin chistar por la referida consejera, para promoverse y tratar de ganar apoyos antes de que el INE quede institutito a nivel federal antes del 30 de abril.   (a.m. 1-A) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
INMINENTE REELECCIÓN, PREVÉ GUERRA El coordinador de la bancada del PRI en la LVII Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, destacó que el Congreso del Estado en breve tendrá que reformar la Constitución local y la Ley Electoral de Querétaro, para que las elecciones del 2015 transcurran con armonía y de acuerdo a las nuevas regulaciones federales. Señaló que es inminente la inclusión de la reelección de diputados y presidentes municipales en estas reformas. (Diario de Querétaro principal) 
 
“PENDIENTE, CUOTAS DE GÉNERO EN POLÍTICA” Por Gonzalo Guerrero Renaud  Comenta que la reforma de la Constitución federal, que ordena la paridad de género en “candidaturas” para diputados, es insuficiente para asegurar los “espacios”, la presencia de mujeres y hombres en los cargos de elección popular. El señalamiento es debido a que las reformas no contemplan porcentajes de género en los ayuntamientos. Lo relevante es que al día de hoy, las reformas no están asegurando la “composición” de legislaturas y ayuntamientos con porcentajes mínimos de género, sino solamente las “candidaturas” para legisladores y, si no se hace nada, no se logrará el objetivo de que haya presencia femenina en los órganos de decisión de las políticas públicas. (El Universal Querétaro 11-A) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
REÚNE DIEGO A FCH, CÁRDENAS Y CALZADA 
  Para celebrar sus 73 años de vida, que cumple hoy, Diego Fernández de Cevallos reunió este sábado en su rancho La Barranca a numerosos personajes de la vida política nacional, como el ex presidente Felipe Calderón, del PAN; Cuauhtémoc Cárdenas, ex candidato presidencial del PRD; el Gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, y su esposa, la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, quienes llegaron solos y manejando su camioneta.  También acudió el presidente municipal, Roberto Loyola del PRI, con su esposa; el diputado federal Ricardo Anaya; el ex mandatario Enrique Burgos y periodistas de primer nivel, como Joaquín López Dóriga y José Fonseca. (Plaza de Armas 1 y 5) 
 
PRI  
 
SOY UN SOLDADO MÁS: PEPE CALZADA Me asumo como un soldado más de todo este ejército de mujeres y de hombres del PRI que va a salir a las calles a proponer con fuerza y a defender lo que nos hemos ganado a pulso, sostuvo el Gobernador José Calzada Rovirosa, acompañado de su esposa Sandra Albarrán de Calzada y del presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, al encabezar la entrega de reconocimientos a 207 mujeres que cursaron el diplomado "Política gubernamental", en el marco del programa "Mujeres que transforman". Los priístas "saldremos a ganar en las próximas elecciones con trabajo, con disciplina, con honor en las calles, y en esta ocasión las mujeres serán cada vez más importantes, ustedes cuentan con nosotros y el PRI cuenta con ustedes (…)". Sandra Albarrán felicitó a las presentes por "tomarse tiempo para crecer, para aprender, para tener herramientas nuevas que nos sirvan en un futuro (…)". Tonatiuh Salinas les pidió sumar a más mujeres en torno a su partido y les dejó "de tarea" conocer la problemática de sus municipios y comunidades para hacer una plataforma electoral con conocimiento. (Diario de Querétaro 2-A, Plaza de Armas 1 y 3, a.m. 5-A y El 
Universal Querétaro 4-A)  
 
FOTO-NOTA “DEFENDER LO GANADO” José Calzada Rovirosa, el primer priísta del Estado, entregó reconocimientos a 207 mujeres que cursaron el diplomado sobre Política Gubernamental. Dijo que se asume como un soldado más en el ejército del PRI, que saldrá a las calles “a proponer con fuerza y a defender lo que nos hemos ganado a pulso”. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
“MUJERES” Aunque aún falta mucho por avanzar, ha de reconocerse la relevancia que viene cobrando en la realidad el papel de la mujer en la visa económica, social y política de la entidad.  Una muestra de ello se volvió a dar en Querétaro ayer en el evento del PRI estatal “Mujeres que transforman” en el que el Gobernador José Calzada reconoció que ellas son el motor de México.  El llamado de José Calzada marcó la esencia del nuevo rol que va alcanzando la mujer: dar un mensaje a Querétaro de inclusión, participación y de fuerza. (Noticias 11-A) 
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SIN IMPOSIBLES: SANDRA  Al participar en la entrega de diplomas a mujeres priístas que concluyeron el diplomado “Política Gubernamental” en el marco del programa “Mujeres que Transforman”, Sandra Albarrán de Calzada dijo a las mujeres que no hay que ver imposible sino ver hacia delante, con fuerza, corazón y valientes como son y reconoció a las priístas el esfuerzo y el interés por tomarse el tiempo de crecer y aprender herramientas que sirvan para el futuro.  El Gobernador José Calzada, señaló: “Ustedes son el motor de México y del PRI. Con ustedes vamos a volver a ganar el Gobierno del estado de Querétaro”. Llamó a las mujeres a dar un mensaje a Querétaro de inclusión, participación y de fuerza. Reconoció que quienes hoy tienen una responsabilidad pública están obligados a generar políticas públicas de mayor inclusión y cercanía en las familias. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
LA GRAN RIQUEZA DEL PRI, LA ORGANIZACIÓN EN COMUNIDADES Y MUNICIPIOS: TONATIUH Con la presencia del Gobernador José Calzada, y su esposa Sandra Albarrán, el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas, encabezó la entrega de diplomas a 207 mujeres priístas que concluyeron el diplomado “Política Gubernamental”. En el marco del programa “Mujeres que Transforman”, destacó que hoy las mujeres del PRI, de diferentes sectores y municipios del estado, forman un gran equipo que seguirá transformando Querétaro, y que tal y como ha sido su demanda, son tomadas en cuenta. (Noticias 4-A) 
 
APOYA A LAS JÓVENES Amalia Coello, una de las mujeres que participó en el diplomado “Política Gubernamental” aseguró que, por ser una mujer madura, su papel en el 2015 será el de apoyar a las jóvenes que buscan destacar en la vida política. (a.m. 5-A) 
 
ESPERAN OPORTUNIDADES Paulina Maldonado, priísta originaria del municipio de Landa de Matamoros, quien participó en el diplomado “Política Gubernamental”, aseguró que las condiciones políticas permitirán a las mujeres tener mayor participación en el 2015, año en el que trabajará fuertemente a favor del PRI. (a.m. 5-A) 
 
SE DESLINDA EL PRI DE CAMPAÑA DE CHÁVEZ El PRI se deslindó de la campaña de espectaculares colocados en diversos puntos del municipio de Corregidora, en los que aparece el presidente de la CANACOPE, Eduardo Chávez Hidalgo, y que destacan los colores institucionales del partido. Luego de que se especulara sobre posibles actos adelantados a los procesos electorales, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, afirmó que los anuncios corresponden a una iniciativa personal de Eduardo Chávez, en la que el partido no tiene injerencia. (Plaza de Armas 3) 
 
PRD 
 
PIDE PRD ESPERAR TIEMPOS El Presidente de comité Ejecutivo Estatal del PRD. Carlos Lázaro Sánchez Tapia, pidió a los aspirantes a sucederlo en el cargo a que esperen los tiempos y las reglas de la elección interna. Por otra parte, se refirió a los empréstitos que les autorizaron a los municipios de Corregidora y Colón en la sesión de pleno pasada de la LVII Legislatura, ante lo cual aseguró que estarán pendientes de que cumplan con la debida aplicación de los recursos públicos. (a.m. 5-A) 
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PODER EJECUTIVO 
 
SOLUCIONES A DOMICILIO EN GALERAS, COLÓN El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés, encabezó la Jornada Soluciones a Domicilio, en representación del Gobernador José Calzada, actividad que se llevó a cabo en Galeras, Colón, en donde informó acerca del presupuesto de la Secretaría para este 2014. En esta jornada se atendieron mil 300 ciudadanos. (Noticias 5-A y Plaza de Armas 9) 
 
EL QCC CELEBRA TRES AÑOS DE VIDA Con diversas actividades recreativas y la venta de productos a través del Mercadito Queretano, el QCC celebra su tercer aniversario “colocándose entre los 10 primeros a nivel nacional de los 70 recintos de esta categoría en el país”, refirió el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, quien encabezó la ceremonia en representación del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa. En el evento estuvieron presentes la Directora del IQCA, Laura Corvera Galván y el Director del QCC, Einar Brodden Ibáñez. (El Universal Querétaro 3-D) 
 
“DE FRENTE Y DE PERFIL” Alejandro Guillen, presenta una entrevista Gerardo Quirarte Pérez, Director de Protección Civil del Gobierno Estatal, quien habla de su deporte preferido, el tenis, el cual le ha dado todo; además, festeja que su labor de protección civil, esté fuera de ideologías o posiciones partidistas, y reconoce el apoyo del Gobernador José Calzada, que con visión de Estado elevó la protección civil a rango de órgano desconcentrado de la Secretaría de Gobierno, misma visión que ha tenido el presidente Enrique Peña Nieto, quien le ha dado un respaldo importante a esta institución. En ese sentido, dice que con la sensibilidad de Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno, la institución ha logrado avances significativos en materia de cultura de prevención, y aunque cada día es un reto distinto, está convencido que una actitud diferente puede cambiar al mundo. (Plaza de Armas 4) 
 
AVANZA CONSTRUCCIÓN EN EL CENTRO METROPOLITANO DE LA PROCURADURÍA Avance del 38% registra la obra de edificación del Centro Metropolitano de Procuración de Justicia, en la que el Poder Ejecutivo del Estado tiene contemplado invertir más de 30 millones de pesos. Dicha información fue proporcionada por el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar. En conjunto con la PGJ, esta infraestructura se diseñó de acuerdo a los estándares planeados en la guía de diseño arquitectónico de la infraestructura para los edificios del nuevo Sistema de Justicia Penal, que entrará en vigor en el Distrito Judicial de Querétaro en abril del 2015. (Plaza de Armas 3-La Roja. Con mención de Jorge López Portillo, en El Universal Querétaro 8-A) 
 
REDUCEN CIRCULACIÓN POR OBRAS EN CONSTITUYENTES Desde las 7 de la mañana de ayer, los automovilistas vieron reducida la capacidad de circulación sobre la avenida Constituyentes Oriente, a la altura de la glorieta frente a la Universidad Cuauhtémoc; aunque la circulación fue buena gracias al respeto que mostraron los conductores. Se presentan diversos testimoniales. (a.m. 1-A y 8-A) 
 
CONTARÁ CON 60 NAVES EN SU PRIMERA ETAPA PARQUE INDUSTRIAL DE HUIMILPAN: ML El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, dio a conocer que el parque Industrial del municipio de Huimilpan, con una inversión de 90 millones de pesos, se enfoca únicamente a las PYMES, y ya está en construcción.  Por su parte, la alcaldesa María García, detalló que por cada nave se podría generar entre 60 y 70 persona, y los espacios serán puestos en venta y renta a la industria 
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seca, para que no contamine ni ponga en riesgo la salud de los habitantes de las comunidades de Los Cues, La Galera y Santa Teresa. (Noticias 5-A) 
 
URGE ACABAR DISTORSIÓN DE PRECIOS EN AGROALIMENTOS, ALERTA SAGARPA El titular de SAGARPA, Enrique Martínez y Martínez, convocó a productores y autoridades a enfrentar con organización y planteación distorsiones del mercado en productos agroalimentarios. En el municipio de Cuautla, Morelos, donde estuvo acompañado por el gobernador Graco Ramírez, el titular de la SAGARPA reconoció que el sector agroalimentario enfrenta varios retos como sanidad, insumos y, sobre todo, de comercialización. Previamente, ambos funcionarios realizaron un recorrido por las instalaciones de la Concentradora Nacional de Plantas Ornamentales. Este complejo cuenta con más de 350 especies de plantas que se comercializan en diversos estados, entre ellos Querétaro. (Diario 
de Querétaro 1-B) 
 
VAN MÁS DE 20 MIL VISITANTES EN FERIA DEL CABALLO Con 120 ganaderos representando diferentes estados del país, 300 ejemplares de diferentes nacionalidades y con una afluencia de más de 20 mil visitantes a dos días de iniciar, la Feria Internacional del Caballo 2014 es catalogada como un éxito, explicó el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Miguel Osores Irastorza. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
RESISTE PRODUCCIÓN DE GANADO, AFIRMAN De acuerdo con el presidente de la Unión Ganadera del municipio de Ezequiel Montes, Renato Dorantes, este municipio queretano sigue como el primero a nivel nacional en producción de ganado vacuno para consumo humano. Cada mes se envían 25 mil cabezas a diferentes puntos del país. En el municipio de Ezequiel Montes se tiene ya programada la construcción de un rastro TIF en la que se garantiza que los animales que llegan a matanza se encuentran libres de anabólicos o clembuterol. (El 
Universal Querétaro 8-A) 
 
“QUERÉTARO ORGULLO DE MÉXICO” El libro “Querétaro Orgullo de México”, una producción de la Secretaría de Turismo y la Editorial Paralelo 21, se presentó en el Museo de Arte con la asistencia del Secretario Mauricio Salmón; Mónica Plehn, Directora de Promoción Turística; José Mansueto, director de Planeación y Desarrollo Turístico; Luis Jorge Arnau, director general de la Editorial y Verónica Martínez.  Salmón señaló que el libro consta de decenas de fotografías de más de 30 fotógrafos profesionales y amateurs, así como fragmentos poéticos. El objetivo, es compartir la belleza de las rutas turísticas de Querétaro. En imagen Laura Corvera. (Diario de Querétaro 1-C) 
 
SANGRE SEGURA EN EL CENTRO DE TRANSFUSIÓN Entregan reconocimientos al personal del Centro Estatal de Transfusión Sanguínea por tener un control de calidad específico y altamente sensible que garantiza seguridad en las pruebas que se realizan al os pacientes y que no haya infecciones con VIH, hepatitis o sífilis. El coordinador general de los servicios de salud en Querétaro, Rafael Espinosa, encabezó la ceremonia. (Diario de 
Querétaro 11-A y El Universal Querétaro 4-A) 
 
ATIENDE SALUD A 155 CON INSUFICIENCIA RENAL Lo anterior fue informado por la Secretaría de Salud en el marco del Día Mundial del Riñón. (Diario 
de Querétaro 11-A y a.m. 2-A) 
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REPORTAN 450 MULTAS A OPERADORES DE RED Q Hasta el momento, 60 choferes han sido dados de baja del sistema de transporte Red Q por malas conductas o intento de sabotaje a la implementación del mismo, además de que ya se han interpuesto 450 multas a otro tanto de operadores por diversas faltas, dio a conocer el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo.  De acuerdo a información de la dependencia estatal, las principales faltas cometidas por los choferes van desde llevar la portezuela abierta hasta otras infracciones de tránsito como pasarse los altos.  Por ello es que se determinó llevarles un historial dentro del Tarjetón de Identificación de Operadores, de modo que a determinado número de sanciones o según la gravedad de las mismas, las empresas puedan tomar la decisión de separarlos de su cargo. (Plaza de Armas 8) 
 
HOMENAJEAN AL “MAGO” SEPTIÉN En la ceremonia de entrega de reconocimientos que se desarrolló previo al encuentro de exhibición y de pretemporada entre los Tigres de Quintana Roo y los Saraperos de Saltillo, estuvieron presentes Pedro Hernández Solorio, Director del INDEREQ, entre otras personalidades. En su mensaje, Hernández Solorio manifestó su agradecimiento a los hijos de Pedro Septién Orozco así como a los equipos, destacó que este homenaje es muy importante para un cronista que marcó toda una época e hizo historia dentro del deporte. Al finalizar, se realizó la revelación de dos placas conmemorativas del evento. (Diario de Querétaro 1-D. Con mención del agradecimiento al Gobernador José Calzada Rovirosa, por parte de Olga Margarita, hija del homenajeado, en Noticias 1-C y Plaza de Armas 1-Ráfagas. Primer párrafo sin mención de Pedro Hernández, en El Universal Querétaro 1-A y 3-C) 
 
SE EXTIENDE OPERATIVO POLICÍACO EN FRONTERAS Continuará el operativo frontera en territorio Queretano, advirtió el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, luego de que en una primera etapa estaba contemplado hasta este 15 de marzo; sin embargo "se mantendrá abierto, por instrucciones del Gobernador" aseveró. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 9)  
AUMENTA EL FLUJO DE AUTOS EN PALMILLAS La caseta de Palmillas, en San Juan del Río, registró un incremento de 15% en el número de vehículos que pagaron su cuota. En un día normal se contabilizan hasta 200 mil unidades y ayer fueron 236 mil, esto de acuerdo a CAPUFE.  En materia de seguridad la Policía Federal implementó operativos para revisión de vehículos sospechosos y el abanderamiento del carril de alta velocidad para cuidar se respetara el límite máximo de 110 kilómetros por hora. El resultado final del operativo se dará a conocer el martes por la tarde. (a.m. 6-A) 
 
ROBO POR HAMBRE… O MAFIAS “No sabemos quién las abrió, nada más agarramos lo que está en el suelo”, afirmaba la gente que se arremolinó anoche en las vías del tren en Santa María Magdalena, donde por enésima vez se registró otro robo al ferrocarril al abrir las compuertas de los vagones para dejar caer el maíz. (Noticias 1-A y 1-B) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
SECUNDA BRAULIO APOYO A GALLOS El diputado Braulio Guerra Urbiola, se mostró a favor de proporcionar apoyo al equipo de futbol Gallos Blancos, siempre y cuando no se involucren recursos públicos, pues señaló que este conjunto deportivo requiere de toda la sociedad. Destacó que es importante que los mecanismos que se apliquen para el rescate provengan del capital privado. (Plaza de Armas 8) 
 
AVANZA REGISTRO CIVIL EN LÍNEA Falta alcanzar la cobertura de Internet de acceso libre en cuatro municipios para que el estado de Querétaro sea integrado al programa federal del Registro Civil en Línea, explicó el diputado Gilberto Pedraza, quien dijo que dicha medida ayudaría a quienes provienen de otros estados, a poder realizar el trámite de una copia de acta de nacimiento, de matrimonio o defunción, sin tener que desplazarse, ya sea a otra entidad o municipio dentro del mismo estado. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
RESPALDAN ANTIDOPING El diputado Guillermo Vega, celebró que se haya abierto la discusión para aplicar pruebas antidoping a candidatos a cargos de elección popular, y mencionó que Alejandro Delgado está contribuyendo al trabajo responsable, al proponer nuevos controles de confianza en los procesos electorales.  Aseguró que ésta ha sido y es una Legislatura productiva y cercana a las demandas sociales; sin embargo, también es necesario realizar un exhaustivo análisis jurídico de esta propuesta para no violentar los derechos humanos de los políticos. (a.m. 5-A)  
PREVÉN MUNICIPIOS COBREN CONDOMINIOS El diputado Alejandro Cano Alcalá, adelantó que presentará en este primer semestre una iniciativa con la que se faculte a los municipios cobrar las cuotas de los condominios y que se atienda su deterioro en servicios e infraestructura. Destacó que a quienes se obligará a pagar la cuota será a los dueños de las casas, y no a los que rentan, ya que el responsable y representante legal es el dueño. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
QUERÉTARO IMPULSARÁ HUERTOS FAMILIARES Capacitación, asistencia, recursos y herramientas para la siembra y producción en huertos familiares serán algunos de los trabajos que se comprometieron a impulsar este 2014, Año Internacional por la Agricultura Familiar, los legisladores locales, a través de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Rural Sustentable. La 50 (sic) Legislatura promoverá la celebración del Año Internacional de la Agricultura Familiar, dijo el presidente de la Comisión, Alejandro Bocanegra Montes, quien reconoció la importancia de brindar impulso a este sector, ya que 70% de los alimentos en el mundo los produce la agricultura familiar. (El Universal 
Querétaro 1-A y 5-A)  
DENUNCIA VIOLENCIA EN SANTA ROSA JÁUREGUI Denuncia el diputado panista Enrique Correa Sada, representante del III Distrito local, que la alta incidencia delictiva en la Zona de Santa Rosa Jáuregui no ha podido ser disminuida, al subrayar que la autoridad ha sido rebasada en este sitio, por lo que espera que como parte de la labor legislativa, el PRI lleve a cabo la presentación de una contrapuesta a la Ley de Seguridad Pública. (Plaza de Armas 4) 
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“SUPLIR A ANAYA, GRAN RESPONSABILIDAD” Ana Paola López Birlain, suplente del diputado federal Ricardo Anaya Cortés, reconoció que tiene una gran responsabilidad y compromiso en el cargo que dejó el queretano albiazul de manera temporal y aseguró que dará seguimiento a su trabajo. Lo resaltó como un mexicano comprometido y un queretano destacado en su trayectoria política. Auguró un regreso positivo y comprometido de Anaya a la Cámara de Diputados. Informó que el diputado decidió que, quede o no electo para el cargo de su partido, volverá al Congreso al término de la campaña. (El Universal Querétaro 5-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
LOYOLA VERA IMPULSA PROYECTOS POR 40 MDP El alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, informó que su administración ha presentado a la Secretaría de Economía proyectos que engloban una inversión de 40 millones de pesos, y entre los principales están el apoyo para las artesanas y el parque microempresarial. Explicó que de manera particular, el proyecto del parque microempresarial es uno de los temas que más estimula su administración. Idea que se retoma, ya que hace 20 años fue una aspiración que planteó la CANACINTRA. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
SE HAN FOTOCREDENCIALIZADO A CERCA DE CUATRO MIL COMERCIANTES: ORTIZ P. Con el objetivo de garantizar que la actividad comercial en el municipio de Querétaro se realice de manera ordenada, la administración municipal lleva a cabo el programa de foto credencialización, mediante el cual se pretende dignificar los espacios y actividades de este sector, así como erradicar el comercio informal.  El Secretario de Gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal, informó que ya se han visitado al 100% de los 80 tianguis que se ubican en la capital, en los que se han foto credencializado alrededor de 4 mil comerciantes. (Noticias 5-A) 
 
APLICARÁN 3 MDP EN 80 TIANGUIS El secretario de Gobierno municipal de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, informó que con un recurso de 3 millones de pesos, se trabajará en la dotación de infraestructura para que los más de 80 tianguis que existen mejoren sus condiciones. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
ECO EXPO IMPULSA 28 PROYECTOS ECOLÓGICOS La contaminación atmosférica, las alteraciones del uso del suelo y la sobreexplotación del agua son las afectaciones principales que en el mediano y largo plazos acelerarán el crecimiento industrial en la entidad, alertó Raquel Torres Ortiz, analista ambiental de la Dirección Municipal de Ecología en Querétaro.  Entrevista en el marco de la Eco Expo Empresa, realizada en el Colegio Fray Luis de León, dijo que debido a lo anterior es importante adecuar los programas de protección ambiental en los tres niveles de gobierno y fomentar una conciencia ecológica entre los futuros emprendedores. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
COMERCIANTES EXIGEN RESPETO A SUS VENTAS El dirigente de la FUC, J. Merced Aguilar Trejo, acusó que el secretario de gobierno, Vicente Pérez Ramírez y la de Finanzas, Pilar Montes Barrera, no están respetando las tradiciones de San Juan del Río; lo anterior, al hablar de las disposiciones que este año fueran señaladas para eliminar 11 fechas de venta de temporada a favor de ambulantes y limitar los permisos para seis fechas durante todo el año.  Por otra parte, el líder de los comerciantes en pequeño apuntó que en próximas fechas se realizará una gira del Mandatario estatal en 
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conjunto con la FUC, en donde se pretende hacer la revisión de las obras en mercados que aún no se han entregado. (a.m. 7-A) 
 
COMPROMISO METROPOLITANO DESTACA ROBERTO LOYOLA Más allá de tiempos y calendarios, serán los hechos y no los dichos los que acrediten ante la ciudadanía que estamos verdaderamente comprometidos con un desarrollo metropolitano, aseguró el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien aclaró, hasta el momento ninguno de los alcaldes involucrados "se ha echado para atrás". Dijo que está pendiente una reunión de los presidentes municipales, de Huimilpan, María García; de El Marqués, Enrique Vega Carriles; de Corregidora, Antonio Zapata y el de Querétaro, con el Gobernador José Calzada, la cual podría gestarse en los próximos quince días. "Estamos un poco atorados en sujetar el fondo metropolitano al instituto metropolitano, son dos cosas distintas (...) corresponde a nosotros los políticos construir las condiciones para que esto se pueda cristalizar". (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 4-A, Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 5-A) 
 
ENTREGA LOYOLA 130 ESCRITURAS El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, entregó en propia mano a vecinos de Carrillo y Félix Osores, 130 escrituras públicas a igual número de familias, a quienes agradeció la “paciencia que han tenido con la autoridad municipal” luego de que varios de ellos esperaron hasta 20 años en contar con este documento que los acredita como propietarios legítimos de sus casas.  A nombre de la SEDESOL su delegado en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, mencionó que estas escrituras públicas debidamente inscritas en el Registro Público de la Propiedad y del Comercio, son reflejo del compromiso que tiene el Presidente Enrique Peña Nieto para abatir el rezago de asentamientos humanos irregulares. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A y 4-A, Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 6-A) 
 
INTERNET, INSTRUMENTO DE EQUIDAD SOCIAL: RLV Un tema de equidad es el Internet, aseguró el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, tras confirmar su participación dentro del Foro de Infraestructuras Tecnológicas y Conectividad para la Educación, que se llevará a cabo el próximo 24 y 25 de marzo en el QCC. El alcalde resaltó la importancia de que el estado de nueva cuenta tenga la oportunidad de intercambiar puntos de vista con expertos en la materia y con personas involucradas en el tema de conectividad, uso de nuevas tecnologías e Internet en función de encaminarlas a la educación de los ciudadanos. (Plaza de Armas 12) 
 
LLEGAN A 40, JORNADAS DE FUERZA CIUDADANA Este sábado llegaron a 40 las jornadas de Fuerza Ciudadana, en donde participaron ciudadanos y trabajadores del municipio capitalino en las 7 delegaciones, quienes trabajaron para mejorar la imagen urbana de sus colonias, barrios y comunidades.  El director de cultura Municipal y el delegado de Epigmenio González, Mauricio Ramírez, en representación del presidente Loyola, entregaron reconocimientos a ciudadanos ejemplares. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
BUSCAN REGULARIZAR 260 LOTES El municipio de Querétaro trabaja para regularizar 260 asentamientos que aún existen y donde viven en promedio 30 mil familias, informó la regidora Abigail Arredondo Ramos, quien recordó que la meta para este año es llegar a 100.  Las delegaciones con más asentamientos irregulares son: Santa Rosa Jáuregui y Epigmenio González, ya que tan solo la segunda tiene más de 80. (El Universal Querétaro 6-A) 
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LIMPIAN 25 MIL M2 DE GRATIFIS EN CARRILLO Lo anterior en la delegación municipal de Felipe Carrillo Puerto, mediante un programa de mejoramiento de la imagen urbana, informó el titular de la zona, Francisco Herrera Castañeda. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
OBRAS DE SEDATU EN ESCOBEDO Y SAN JUAN El delegado federal de la SEDATU en el estado de Querétaro, Hugo Cabrera Ruiz, realizó una gira de trabajo por los municipios de Pedro Escobedo y San Juan del Río, con la finalidad de entregar habitaciones adicionales, inaugurar empresas familiares y entregar obras de urbanización. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
LLEVA SEDATU EMPRESAS FAMILIARES EN TOLIMÁN El delegado de la SEDATU, Hugo Cabrera, realizó la inauguración de empresas familiares en el municipio de Tolimán, en donde refrendó su apoyo y compromiso para este municipio en la entidad queretana. (Noticias 4-A) 
 
DEMANDARÁ EL PVEM POR TALA EN CORREGIDORA El diputado federal Ricardo Astudillo, aseguró que el PVEM de México interpondrá una demanda el martes ante la Procuraduría Ambiental del Estado, contra quien resulte responsable por la forma en que fueron trasplantados los mezquites de un predio de Prolongación Zaragoza, en el municipio de Corregidora. Es una simulación más por parte de Servicios Públicos Municipales en Corregidora en lo que tiene que ver con el medio ambiente.  Añadió que el Secretario de Gobierno de Corregidora, debería estar atento a todo lo que sucede en el Municipio, no todo el tema en Corregidora tiene que ver con seguridad. (Noticias 1-A y 2-A) 
 
FALTA DE VISIÓN Y POCOS LOGROS EN CORREGIDORA, CUESTIONAN OPOSITORES Como parte del programa “El sentir de Corregidora”, el diputado federal, Ricardo Astudillo, celebró ayer una mesa de trabajo con líderes priístas, donde destacó entre las conclusiones, que existe una falta de visión y pocos resultados en el trabajo de la administración municipal.  Cuestionó el hecho de que Corregidora caiga en un endeudamiento de cerca de 90 millones de pesos, que pagará por los próximos 90 años, cuando es uno de los municipios que tiene mayor recaudación del impuesto predial a nivel nacional. (Noticias 5-A) 
 
REZAGADOS 29.3% EN HUIMILPAN La presidenta municipal de Huimilpan, María García informó que el 29.3% de los contribuyentes del municipio se quedaron rezagados en sus obligaciones tributarias al no pagar el impuesto predial de este año durante enero y febrero, mes con descuentos del 20 y el 8 por ciento respectivamente. A pesar de lo anterior, la recaudación creció un 10%. Adelantó que en 2 semanas el gobierno estatal anunciará la realización de una obra con la cual se ampliará de 2 a 4 carriles una parte de la carretera estatal que comunica a Huimilpan con la ciudad de Querétaro. “Ya nos lo dijo el Gobernador (José Calzada) que en estos primeros 15 días que vienen se hará el anuncio oficial”. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
CIUDAD DEL DEPORTE, POCO VIABLE: REGIDOR En San Juan del Río, el regidor Irvin Matamoros Meneses advirtió que la creación de la Ciudad del Deporte en el antiguo Hospital General, podría representar un riesgo para la inversión que se logre a favor de este proyecto, al tratarse de una zona reconocida por el riesgo de inundaciones.  Aunque el diputado federal Ricardo Astudillo aún no ha logrado obtener los 40 millones de pesos proyectados para esta obra, el también presidente de la Comisión del Deporte en San Juan del Río insistió en la necesidad de analizar las condiciones actuales de la zona donde se pretende crear el proyecto. (El Universal Querétaro 2-A) 
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MÁS DE 70 MDP PARA CAMINOS EN LANDA El presidente municipal de Landa de Matamoros, Domingo Mar Bocanegra, informó que en este año se invertirán poco más de 74 millones de pesos en caminos, con recursos provenientes de la SCT y de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas; recursos que son superior al año pasado. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
SUPERVISAN OBRAS CAMINERAS POR 5 MDP EN AMEALCO El presidente municipal de Amealco, Gilberto García, supervisó obras de construcción de caminos por un monto de 5 millones de pesos. (Noticias 8-A y El Universal Querétaro 10-A) 
 
CADEREYTA ESPERA EVALUACIÓN POSITIVA COMO PUEBLO MÁGICO Aún no se tiene el conocimiento sobre la fecha de la segunda inspección por parte de SECTUR en el estado y el municipio, para lo cual se está trabajando con las direcciones involucradas en el nombramiento para completar el expediente que se realizó el año pasado, y seguir buscando metas para mantener el nombramiento, señaló la dirección de turismo. (Noticias 8-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DUPLICARÁN APOYO A EMPRENDEDORES La Secretaría de Economía prevé un aumento en los apoyos brindados a los emprendedores de negocios en 2014, dijo el delegado de la dependencia federal en el estado, Sergio Almeida Orozco. Estimó que para este año el apoyo podría aumentar en más del 30%, debido a que se espera recibir más proyectos en comparación con el año pasado. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
 
SIGNAN CONVENIOS CON INFONAVIT La mañana de este viernes se reunieron los dirigentes de las diferentes cámaras empresariales con la delegación Querétaro del INFONAVIT, en la que signaron diferentes convenios y un programa para la recuperación de cartera vencida en la entidad. Es la primera ocasión que el Instituto presenta un programa especial para recuperar más de 25 millones de pesos en adeudos. Durante la presentación, el delegado, Enrique González González refirió que este programa es un ejercicio donde trabajadores, empresarios y el INFONAVIT ganan. Ofrecerá facilidades a las empresas que han tenido dificultades para cumplir sus obligaciones, para regularizar sus adeudos. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
INFONAVIT PRECALIFICA A 100 MIL PARA CASA Hoy 100 mil de los cerca de 430 mil derechohabientes con los que cuenta el INFONAVIT en Querétaro, ya cuentan con la pre calificación para la adquisición de un crédito. De acuerdo al Instituto, esta precalificación se refiere a que ya están en posibilidades de adquirir un financiamiento; sin embargo, no son trabajadores que estén demandando uno. El delegado Enrique González, detalló que la demanda exacta de una vivienda en Querétaro por parte de los derechohabientes no se tiene estimada, pero en el INFONAVIT atienden entre mil 300 y mil 500 solicitudes mensuales, promedio. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
PREVÉ INFONAVIT CRÉDITOS POR 7 MIL MDP ESTE AÑO El delegado del INFONAVIT, Enrique González, informó que este año esperan una derrama económica de aproximadamente 7 mil millones de pesos, por concepto de 15 mil 500 créditos para vivienda. (Noticias 5-A) 
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INTENSA CAPACITACIÓN EN FACTURACIÓN ELECTRÓNICA  El administrador local del SAT, Guillermo Corona Salinas, informó que al día se capacitan a alrededor de 100 personas en el tema de la facturación electrónica y que a la fecha son ya cuatro mil representantes del pequeño comercio. (Noticias 5-A) 
 
EL 9 DE MAYO, CLÚSTER DE LA CONSTRUCCIÓN; CMIC El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera, dio a conocer que el próximo 9 de mayo se instalará el clúster de la construcción propio de la cámara. Dijo que es un brazo más para atraer beneficios y hacer compras corporativas. (Noticias 5-A) 
 
REELIGEN A CAMBERROS EN SITATYR Enrique Camberros Preciado, fue reelecto cuatro años más como secretario general de la Sección 38 del Sindicato industrial de trabajadores y artistas de televisión y radio similares y conexos de la República Mexicana, SITATYR que comprende a los estados de Querétaro e Hidalgo. En este marco, su dirigente nacional Patricio Flores Sandoval, quien además es diputado federal, lamentó que la Reforma laboral al día de hoy no haya cumplido con su propósito de generar mayores oportunidades de empleo. Por su parte Enrique Camberros Preciado, candidato de unidad y reelecto para cuatro años más en la dirigencia de la Sección 38 con sede en esta entidad, dijo que el gran compromiso es seguir trabajando por mejores condiciones del gremio como son salario y prestaciones. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PREOCUPA MÁS EMPLEO QUE SEGURIDAD: OCSEQ Tenemos muchas cosas que están sucediendo alrededor y aún Querétaro sigue siendo tranquilo, la encuesta sigue marcando que no es la inseguridad la principal preocupación del queretano, sino empleo o pérdida del empleo, aseveró Alejandro Ley Peralta, presidente del Observatorio Ciudadano de Seguridad del Estado de Querétaro.  Precisó que la encuesta, fue un estudio de opinión de 4 mil muestras hechas en 18 conglomeradas en los 18 municipios, con el 95% de validez. Destalló que buscarán contrastar los resultados de esta encuesta con los comentarios que tenga la ciudadanía y tener una opinión más concreta de lo que está pasando en la realidad. (Noticias 1-A y 4-A) 
 
CONSTRUIRÁN 23 MIL CASAS MÁS Sergio Reyes García, presidente de CANADEVI, afirmó que este año en el estado se construirán cerca de 23 mil viviendas que significarán una derrama económica de 12 mil millones de pesos. (Plaza de Armas 1 y 10) 
 
“EMPLEOS EN SJR BIEN REMUNERADOS” El presidente de la Asociación de Industriales de San Juan del Río, Armando Sinecio Leyva, aseguró que en el municipio son aceptables los salarios que ofrece este sector productivo, lo que los coloca en niveles competitivos respecto a otros puntos del país. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
TENDRÁN APOYO ECONÓMICO La Directiva de los Gallos Blancos de Querétaro manifestó a través de un comunicado, que tras reunirse con los dirigentes de la Liga Bancomer Mx, se tendrá el apoyo económico para los viajes que tienen que realizar a Oaxaca y Monterrey, para enfrentar lo que serán los juegos de Copa y la jornada 12 de la Liga MX. Asimismo, aseguraron que se encuentran planteando la forma de hacerse de recursos pues la falta es una preocupante grande. (Diario de Querétaro 3-D y a.m. 1-D) 
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“LA MARAÑA DE OCEANOGRAFÍA” Jesusa Cervantes presenta un reportaje acerca de las relaciones que tenía la empresa Oceanografía, las cuales incluyen complicidades en torno a empresas y políticos construidas por uno de sus accionistas, Martín Díaz Álvarez. Esta red toca a su tío, el exsecretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz, a políticos y empresarios relacionados con la industria del petróleo. De cada uno de los accionistas que participaban en la empresa –los hermanos Yáñez Osuna, Martín Díaz Álvarez, los hermanos Rodríguez Borgio, Oliver Fernández Meda y Alberto Duarte Martínez- surgen hebras que los entrelazan financieramente con personajes conocidos como Pedro Aspe, secretario de Hacienda en el sexenio de Carlos Salinas de Gortari, o Ernesto Zedillo Velasco. Refiere que personas allegadas a la investigación, detallan que el detonante de la averiguación contra Oceanografía, fueron las pretensiones de Caja Libertad de convertirse en banco. Fue ahí donde la PGR, al investigar a cada uno de sus miembros, conoció que Rodríguez Borgio y Martín Díaz, tenían acciones en Oceanografía, empresa de la que el accionista mayoritario es Amado Yáñez, dueño de los equipo de futbol Gallos Blancos de Querétaro y Delfines de Ciudad del Carmen. (Plaza de Armas 6-La Roja y a.m. 18-B) 
 
“GALLOS BLANCOS MANCHADOS DE NEGRO” Raúl Ochoa y Beatriz Pereyra presentan un reportaje acerca la “la bomba llamada Gallos Blancos de Querétaro”, la cual finalmente estalló a la Femexfut, organismo que pese a los antecedentes poco claros del empresario Amado Yáñez, le permitió competir con ese equipo en la Primera división, con otro en la Liga de Ascenso y dos más en Segunda. Amado Yáñez es la persona que posee más equipos del futbol en México, y también es el principal accionista de Oceanografía, componiendo una sarta de irregularidades que van de lavado de dinero a tráfico de influencias, y en perjuicio de los “emplumados”. Explican la relación que existe entre Libertad Servicios Financieros, los hermanos Rodríguez Borgio, entre otros. (a.m. 10-B) 
 
“NOTI-CITAS” Sobre el título “’Estamos jodidos’: Ignacio Ambriz” É.G.LE versa: “¿Jodidos? Afirmaría: levemente jodidísimos ligeramente ahogadísimos… por lo de Oceanografía”. (Noticias 11-A) 
 
SNTE EXISTE 500 PLAZAS NUEVAS Juan Emilio Hernández Molina, secretario general de la sección 24 del SNTE, dio a conocer que exigirán más plazas nuevas para el estado de Querétaro. Consideró urgente resolver el déficit de maestros, ya que sólo para primaria se requieren alrededor de 500 docentes para el estado. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
LA POLITÉCNICA, SEDE DE DIVULGACIÓN CIENTÍFICA La Universidad Politécnica de Querétaro, fungió como sede de la Segunda Reunión de Divulgación Científica y Tecnológica del estado de Querétaro, que se realizó con el objetivo de conformar la red de divulgadores científicos, tecnológicos y de innovación del estado. (Diario de Querétaro 9-A y a.m. 8-A) 
 
INAUGURARÁN ESTE MES ESTANCIA INFANTIL UAQ Aunque la inauguración oficial de la Estancia Infantil de la UAQ será la última semana de marzo, se proyecta que sea la segunda semana de abril cuando comience a recibir a hijos de madres universitarias, informó Roxana González Martínez, coordinadora del área de Bienestar Universitario y Becas. (Plaza de Armas 13) 
 
CUENTA LA UTEQ CON 12 PROYECTOS EN INCUBACIÓN Estos se encuentran en proceso de ser evaluados para ser beneficiados con un financiamiento, informó el rector de esta institución, Salvador Lecona Uribe. (Plaza de Armas 12)  
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PROMUEVE RESCATES A TRAVÉS DE DRONES Se presenta reportaje en donde el ingeniero en Informática Pedro Matabuena, refiere que hace 25 años el aeromodelismo era solo un hobbie, y con el paso de los años se ha convertido en una propuesta para el rescate de personas. Un drone, es un aparato volador no tripulado capaz de obtener una mirada desde las alturas, sobre los hechos que ocurren en la superficie terrestre. (a.m. 1-A)  
REIVINDICAN PODER DE LA IMAGEN  La nota fechada en Querétaro informa que el mensaje del segundo día de conferencias del Photofest 2014, fue el realizar un llamado a la reflexión para mantener el poder de la imagen como herramienta para concientizar y educar. En el Teatro Alameda, los fotógrafos Brian Skerry, Stephen Mayes y Narciso Contreras, así como el director editorial de Grupo Reforma, René Delgado, ofrecieron su visión de lo que hoy es la fotografía, su aportación al mundo y su futuro. (a.m. 4-Reforma) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” Por Coco Ontiveros  Informa que la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, inauguró la Casa de la Familia Indígena en Amealco y develó la placa oficial. Hombres mujeres y niños recibieron las herramientas para seguir impulsando el programa Que-Arte MäKa y los habitantes de las comunidades cercanas de Yosphí. Coco Ontiveros destaca la presentación el libro “Querétaro, orgullo de México” un proyecto de la Secretaría de Turismo que encabeza Mauricio Salmón.  Por otra parte, el día 21, en el Teatro Metropolitano, se llevará a cabo homenaje a la maestra Guillermina Bravo, a cargo de la Orquesta Filarmónica y el Colegio Nacional de Danza Contemporánea. Laura Corvera, directora del IQCA informó que este homenaje se anunció a nivel nacional en el Palacio de Bellas Artes. Coco Ontiveros al séptimo Festival de Comunidades Extranjeras, organizado por el Municipio de Querétaro. El viernes Lucy Huber y su esposo Roberto Loyola, fueron los anfitriones de una comida en la Hacienda Los Albos. Coco Ontiveros comenta que la Asociación Bernal Pueblo Mágico, entregó un reconocimiento al Secretario de Turismo Mauricio Salmón, por su ardua labor que ha impreso en Bernal.    (Noticias 6-E) 
 
COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” Por Lucero del Medio Día  Destaca el extraordinario proyecto que se inauguró en Amealco por nuestra querida Sandra Albarrán: la Casa de la Familia Indígena. Destaca parte del discurso que la señora Sandra emitió durante el evento, al igual que el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés y la coordinadora regional del programa Soluciones, Tania Ruiz Castro. (Plaza de Armas 3-La Rosa) 
 
EDITORIAL “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Sobre la foto “de los indígenas en la ciudad”, donde se observa a una niña indígena a la orilla de una vía, se pregunta: “¿Por qué en estas condiciones?”. La Opinión: “Mucho se ha hablado de los programas, de la ayuda que efectivamente reciben y de la proyección que se está dando, sin embargo siguen estas imágenes, pero sobre todo este riesgo de tener a menores en situación de calle. Todavía hay mucho por hacer”. (Noticias 10-A) 
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EDITORIAL  “ECOCIDIO” La tala y el cuestionable trasplante de árboles en Corregidora dado a conocer por Noticias, ha tenido eco. El diputado federal del PVEM Ricardo Astudillo anunció que interpondrá una demanda contra quien resulte responsable ante la Procuraduría Ambiental del estado, luego de señalar que lamentablemente se trata de una simulación. Querétaro, sometido a grandes presiones por las migraciones y el consecuente crecimiento, requiere conservar e incrementar sus recursos verdes mediante programas como los dados a conocer durante la semana por las autoridades estatales y la CONAFOR. Se trata de profundizar y crear mayor conciencia sobre la importancia de preservar flora y fauna, de abonar a la calidad de vida de todo el estado, pero en especial de las zonas metropolitanas cuyo crecimiento parece a veces desbordarla. (Noticias 11-A) 
 
“LA MIRADA DE BETO HERRERA” Presenta un reportaje gráfico dedicado a Jesús Berber, quien es el creador de las tortas “cubanas” reconocidas con ese nombre en toda la República mexicana, dueño de “Las Tortas de Chucho Berber. En una imagen se observa al Gobernador José Calzada. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” La construcción del Tren Rápido México-Querétaro ha generado altas expectativas entre los ciudadanos, empresarios y gobernadores. Tan es así que la entidad vecina de Guanajuato también busca ser incluida. Pero el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, dejó claro que “por el momento no”.  El tren sólo llegará al estado de Querétaro, descartando -al menos en este 2014- a Guanajuato en dicho proyecto. El funcionario señaló que el tren es una de las mega obras que se realizarán en el sexenio de Enrique Peña Nieto, el cual en una etapa posterior pretende llegue hasta el Bajío, incluyendo Guanajuato y Guadalajara.  El desarrollo del AIQ ha sido muy importante. Tan solo el año pasado, de los 59 aeropuertos de la República, el de Querétaro fue el que más crecimiento registró, tanto en pasajeros como en las carga transportada. Sin embargo, la infraestructura no es nueva y requiere de obras de conservación. El director general Miguel Insunza Luque ya espera recursos extraordinarios para hacerlo realidad. Para mayo y principios de junio se alcanzará el millón de pasajeros en la administración estatal, lo cual es un reto muy importante. El tiempo pasa y el alcalde Antonio Zapata Guerrero no ha nombrado a un secretario de Obras Públicas. Tal vez el panista no tiene ninguna prisa, pero no piensan lo mismo los habitantes de Corregidora y quienes trabajan en el Centro de Atención Municipal. No se conocen los motivos por los cuales el edil no presenta un candidato ante los regidores del ayuntamiento. Cada día son más las marchas y protestas que los ciudadanos encuentran en el Centro Histórico de Querétaro. Uno de los grupos más activos son los integrantes del MORENA en Querétaro, quienes realizarán, el próximo 18 de marzo, una protesta por el precio de la gasolina. Ese día, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal, Sinuhe Arturo Piedragil Ortiz prevé la toma de una gasolinera así como la instalación de mesas informativas. Las mujeres indígenas de Amealco, Alberta Alcántara Juan y Teresa González Cornelio, continúan sin recibir justicia completa. El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Centro Prodh) presentó una “revisión adhesiva” ante el Poder Judicial de la Federación, ya que la PGR no quiere reconocer su error. Para muchos es emblemático este caso.  Esperemos que las autoridades federales y de otros niveles de gobierno demuestren en los hechos y de manera cotidiana, y no sólo en los discursos, su compromiso con las mujeres indígenas y los derechos humanos.  (El Universal Querétaro 2-A)  
 “EL DISPARO DE LA SEMANA” Jueves 13. Viajero: A falta de una carabela, la estatua de Cristóbal Colon viajó en una pick up para ser trasladada desde su columna en Constituyentes al taller de restauración, mientras es remozada la histórica columna que antes sostuvo a El Marqués de la Villa del Villar del Águila en Plaza de Armas. El ayuntamiento 
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de Querétaro, encabezado por Roberto Loyola Vera, avanza en el rescate de monumentos y plazas de la capital del estado. (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Entre los diputados de la 57 Legislatura está clara la idea de realizar una reforma a las leyes que tienen que ver con las actividades políticas y electorales, con el objetivo de alcanzar esta meta de solidez del Estado. El Plan lo ha dibujado Braulio Guerra Urbiola, quien ha dicho que las leyes habrán de ser reformadas abundantemente, aun cuando marcó 3 cambios que calificó de indispensables e impostergables: la legalización de la reelección de diputados y presidentes municipales, el cambio en la Ley Electoral del Estado de Querétaro para garantizar que las mujeres ocupen la mitad de todas y cada una de las candidaturas, y tres, modificar la fecha de las votaciones. De todo esto nace un cuestionamiento: “¿Será que con estas modificaciones se cumpla el principio de solidificar al Estado y, por ende, hacer felices a los queretanos?”. En la cofradía blanquiazul se ha gestado un fenómeno interesante frente al proceso de elección de su líder nacional, que habrá de concretarse en mayo. El PAN prácticamente se ha dividido en dos grupos. Uno formado por quienes apoyan a Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva, y por el otro lado, los que apoyan a Gustavo Madero y Ricardo Anaya. Murmuraciones refieren que en esta competencia se juega el futuro de las elecciones del año 2015 en Querétaro.  Si gana la fórmula Codero-Oliva, seguramente podrían respaldar a Francisco Domínguez para que ocupe la candidatura del blanquiazul a la gubernatura del estado. Pero en el caso contrario, es decir, que ganara la fórmula Madero-Anaya, la decisión que se tome sería la misma, pero a favor de Ricardo Anaya. En mayo, con la elección del presidente y del secretario general del CEN del PAN, sabremos quién pudiera ser el candidato a Gobernador por esta tierra. Finalmente, gracias a la reforma política, la equidad de género pasará de ser mero discurso de los partidos políticos, a ser una realidad efectiva, pues de los más de 440 cargos que estarán en competencia en los próximos comicios, la mitad deben ser para mujeres. Previniendo esto, 6 cofradías de la provincia y el PT tendrán que crear cuadros y formar candidatas. Ayer sábado, mujeres priístas, entre ellas la regidora Mariana Septién e Isabel Aguilar, recibieron la constancia de haber participado en el diplomado “Política Gubernamental” del programa federal “Mujeres que transforman”. Se presenta una imagen en la que se apunta: “El Gobernador José Eduardo Calzada y la primera sama, Sandra Albarrán, reconocieron a cada una de las damas que se capacitaron en Política Gubernamental”. La cofradía azul ha actuado de manera similar, aunque el detalle está del lado del resto de los partidos políticos de quienes no se ha escuchado que hagan algo similar. De aquí surge la duda si el PRD o el Movimiento Ciudadano estarán en condiciones y capacidades para cubrir, primero, todas las candidaturas y luego, que haya cantidad suficiente de mujeres capacitadas en sus principios y actividades partidistas. Varios de los partidos políticos que participarán volverán a la vieja (y denigrante) práctica de usar electoralmente a las mujeres.  (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Refiere que el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, negó que su partido tenga que ver con el madruguete de Eduardo Chávez Hidalgo -dirigente de la CANACOPE- y sus espectaculares de ‘¡Vamos con todos!’, colocados en avenidas del municipio de Corregidora. Que todavía no es tiempo y no hay ni precandidatos, dice. (Plaza de Armas 1) 
 
“NUEVA OPORTUNIDAD… ¿O INICIO DEL FIN?” Por Laura Cors de la Fuente  Comenta acerca de la nueva oportunidad que tiene el PAN, esto haciendo referencia al proceso interno que comienzan. Apunta que el peor desgaste que ha sufrido el PAN fue durante el tiempo que duró como partido 
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“oficial”, al llegar al poder, muchos se olvidaron de la esencia de su filosofía. Subraya que si algo reconoce en el PRI, es que en poquísimas ocasiones los ha escuchado descalificar a algún miembro de su propio partido, aunque se sepa que en el fondo son acérrimos enemigos. El “círculo rojo” en Querétaro, los nombres de los protagonistas no han cambiado mucho, son un reducido grupo que va “brincando” de un puesto o interés a otro, dejando una estela de reputación a su paso. Las campañas políticas van a ser cada vez más “manoseadas”, más analizadas y criticadas por un pueblo harto de influyentismos, cansado de ver la impunidad. Ni para que mencionar que el caso de Oceanografía, tan cercano a Querétaro, hará surgir grandes suspicacias y profundas dudas.  Las elecciones en Querétaro en 2015 serán duras, difíciles y determinantes. Las campañas en Querétaro inician el 19 de marzo, con la campaña interna del PAN, cuando el PAN enfrente esta nueva etapa, el inicio del fin de sus aspiraciones para recuperar el gobierno del estado y su capital. (El 
Universal Querétaro 11-A) 
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